

1. INTRODUCTION ET SOMMAIRE

Comme prévu, les prises débarquées des pêcheurs commerciaux aux É.-U. ont connu une période de croissance peu de temps après la mise en vigueur de la limite des 200 milles en 1977. En Nouvelle-Angleterre, les débarquements sont passés de 580 millions de livres en 1977 à 828 millions de livres en 1980. Cette progression a été rendue possible par le fait que les pêcheurs étrangers n'ont plus été autorisés à pêcher dans la zone des 200 milles, ainsi que par l'expansion de la flottille nationale.

Cependant, l'augmentation des débarquements a été de courte durée car les principaux stocks de poissons n'ont pas tardé à être surexploités. En 1987, le total des débarquements était tombé à 545 millions de livres, c'est-à-dire à peu près au même niveau qu'en 1976, année précédant l'établissement de la zone des 200 milles. On s'attend à ce que, dans un avenir prévisible, les débarquements continuent à diminuer.

On a pu éviter que cette baisse des débarquements de poissons ait des répercussions économiques désastreuses, du moins jusqu'à ces derniers temps, grâce à une augmentation des prix sur le marché et à quai. Cependant, la demande globale de produits de la mer a fléchi depuis quelques mois et les prix payés aux pêcheurs ont sensiblement baissé. De ce fait, les pêcheurs et les transformateurs primaires (transformateurs et distributeurs de produits de la mer frais) de la Nouvelle-Angleterre ont maintenant le choix entre accepter une baisse de leur revenu à l'avenir ou décider de changer purement et simplement de métier.